

ait
de
re
bé
urs
les
nt

ré
le
n-
es
ir
je
re
e,

t-
e

=

S. G. Mgr François-Théophile-Zotique Racicot était né au Sault-au-Récollet, le 13 octobre 1845. Il fit ses études au Séminaire de Montréal et fut ordonné prêtre à l'Hôtel-Dieu de cette ville par S. G. Mgr Bourget, le 6 novembre, 1870. Il fut successivement vicaire à Saint-Vincent de Paul de Montréal, à Saint-Rémi de Napierville, et de nouveau à Saint-Vincent de Paul, puis aumônier des Sœurs du Bon Pasteur, où il se dévoua avec un zèle admirable à la construction de la chapelle de la maison-mère, rue Sherbrooke.

Nommé procureur à l'archevêché de Montréal, en 1880, il conserva ce poste jusqu'en 1897. Il y mena à bonne fin le parachèvement de la cathédrale, en 1884. Il fut nommé vicaire-général en 1897, créé protopointre apostolique en 1899. Il fut élu évêque titulaire de Pogla et auxiliaire de S. G. Mgr Bruchési, le 14 janvier 1905, et sacré à Montréal, le 3 mai suivant.

Il fut, en même temps qu'un saint prêtre et un apôtre infatigable, un homme d'œuvres dans toute la force du mot.

— L'abbé Daniel Lefebvre, P. S. S., curé d'Oka, est décédé dernièrement à l'âge de 85 ans.

Né à Saint-Henri de Mascouche, le 1er décembre 1829, il fit ses études au collège de Montréal. Il entra à Saint-Sulpice, le 8 septembre 1850, et fut ordonné prêtre, à Paris, par le cardinal Morlot, le 29 mai 1858. Il revint au pays le 1er août 1858.

De 1858 à 1871, il fut professeur et économie au collège de Montréal. Il fut directeur du collège en 1871 et 1872. Sa santé affaiblie par ses travaux l'obliga à abandonner momentanément le travail. De 1872 à 1885, il se reposa dans sa famille, à Kamouraska.

En 1885, il devint curé d'Oka, poste qu'il conserva jusqu'à sa mort. Il fut le bienfaiteur de ce village, alors menacé par l'invasion des sables descendus de la montagne. Il fit des plantations de pins, qui conjurèrent le danger et qui permirent de garder en culture des terres qui auraient sans cela été vouées à la stérilité.

Il recevait souvent à son presbytère de ses anciens élèves devenus des personnages marquants et ses amis, parmi lesquels nous nommons feu le juge Beaudin, S. G. Mgr Émard, S. G. Mgr Bernard et S. G. Mgr Bruchési.

— Les Messieurs de Saint-Sulpice ont fait construire, sur la rue Saint-Denis, sans qu'il en ait coûté un sou au public, une vaste et splendide bibliothèque publique, avec salles de lecture et de conférences, parfaitement bien aménagée, pourvue déjà de quatre-vingts mille volumes. Elle a été inaugurée, dimanche le 12 septembre, sous la présidence de M. l'abbé Lecoq, P. S. S., supérieur du Séminaire.

Sur l'estrade on remarquait : S. G. Mgr l'Archevêque de Montréal, S. G. Mgr l'Évêque de Joliette, l'Hon. M. Év. Leblanc, lieutenant-gouverneur de la Province de Québec, Sir Lomer Gouin, l'Hon. M. Doherty, ministre de la justice, l'Hon. M. T.-C. Casgrain, ministre des Postes, M. C.-E. Bonin, consul général de France, M. le sénateur Dandurand,